LEON XIII

Son action dans le monde

elo A solennité et l'importance du Jubilé Pondifical nous invitent à jeter un instant les regards sur l'œuvre accomplie par l'auguste chef de l'Eglise dont les années de règne égalent celles de Pierre et se rapprochent sensiblement de celles de l'immortel Pie IX. Cet événement remplit de joie le monde chrétien et ouvre à l'Eglise des horizons nouveaux. Les foules étonnées se lèvent et marchent à la lumière du guide incomparable que Dieu éleva sur le trône de Pierre, il y a 25 ans. Où se rendent donc ces milliers de pèlerins de tout rang, de tout âge, de toute condition, de toute langue, de tout pays, sinon au Vatican, afin d'y voir et vénérer l'illustre Vieillard qui met en communication le ciel avec la terre? Le palais d'où il ne peut sortir est devenu le centre du monde. Les oracles de Delphes et d'Ephèse qui attiraient les foules dans l'antiquité, pâlissent à côté de ce sanctuaire d'où partent des rayons de lumière et de chaleur qui portent la vie et le véritable progrès au sein des nations chrétiennes.

C'est en effet surtout parmi les Etats et les peuples que le grand Léon XIII a fait pendant son long règne resplendir l'action puissante et civilisatrice, l'action lumineuse et bienfaisante de la Papauté.